



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Domingo, 08 de enero 2023

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

<p>Ministerio de Defensa Nacional del Ecuador @DefensaEc Sentimos orgullo de pertenecer a las @FFAEUCUADOR por eso trabajamos sin descanso, a fin de garantizar la paz y seguridad nacional. Ver más</p>	
<p>Ministerio de Defensa Nacional del Ecuador @DefensaEc 📺 #DefensaNoticias Un recorrido por las noticias más destacadas del Ministerio de Defensa Nacional y las Fuerzas Armadas del Ecuador. Ver más</p>	
<p>@MuseosDefensaEC ➡ En la #CasaDeSucre invitamos a nuestro público a participar en el juego "Y si nos rompemos la cabeza" 🧠. Adultos y niños 👨👩👧👦 se divirtieron adivinando los acertijos 🧩 para ganar una pieza y armar los rompecabezas de personajes históricos. Ver más</p>	
<p>@MuseosDefensaEC ➡ Por el #DíaDelPeriodistaEcuadoriano en #TemploDeLaPatria retamos a nuestros visitantes 🧩 a armar el rompecabezas de la libertad, donde sobresale la figura de Eugenio Espejo. 📅 El próximo fin de semana tenemos más sorpresas preparadas para ti. Ver más</p>	
<p>museos de la defensa @MuseosDefensaEC ➡ #Hoy nuestros visitantes en el #AntiguoCirculoMilitar disfrutaron y aprendieron del taller de escritura y caligrafía . Te esperamos en nuestros próximos eventos. Ver más</p>	
<p>Ministerio de Defensa Nacional del Ecuador @DefensaEc La Infantería Aérea se encarga de la defensa terrestre, defensa antiaérea, y operaciones especiales. Ver más</p>	
<p>@ISSFA_ECUADOR 📌 Recuerda Mantenga registrado a sus dependientes para que accedan a los beneficios del #Issfa. Ver más</p>	

SEGURIDAD Y DEFENSA

<p>Pescadores heridos a bala fueron rescatados por la Armada del Ecuador. El Comercio Tres pescadores que presentaban heridas de bala fueron rescatados por personal de la Armada del Ecuador. La agresión ocurrió presuntamente durante un asalto cometido por piratas. Los pescadores se encontraban a bordo de la embarcación 'Don Jacinto'. Según las primeras informaciones entregadas por personal naval, las víctimas fueron atacadas con arma de fuego cuando se encontraban a 42 millas náuticas del puerto de Manta. Los delincuentes les dispararon y luego huyeron. La Lancha Guardacostas 'Isla Marchena', perteneciente al Comando de Guardacostas, realizó el rescate de los heridos el sábado 7 de enero de 2023. Los marinos les brindaron los primeros auxilios, logrando estabilizarlos. Ver más</p>	
<p>Decomisan maquinarias utilizadas para extraer oro en Napo, tras video que denunció minería ilegal. Vistazo Maquinarias que eran utilizadas en minería ilegal fueron decomisadas, este viernes 6 de enero de 2023, en Tena, capital de la provincia de Napo. En la ribera del río Jatunyacu, ubicado en las comunidades de Naranjalito y Anzu La Victoria que son pertenecientes a la parroquia de Puerto Napo, se ejecutaron las acciones de control a cargo de la Policía Nacional y otras entidades, por el supuesto delito de la extracción de material aurífero (oro). El operativo fue realizado bajo disposición de la Dirección General de Seguridad Ciudadana y Orden Público, personal policial del eje preventivo de la subzona Napo, la Unidad de Investigación de Delitos UNIDCAN, el Grupo de Operaciones Especiales y el Grupo Especial Móvil Antinarcoáticos, en coordinación con las Fuerzas Armadas, Fiscalía General del Estado junto al Ministerio del Ambiente y otras entidades de control. Ver más</p>	
<p>Ecuador y Japón acuerdan ampliar la cooperación bilateral. Primicias Los dos países son miembros no permanentes del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas para el período 2023-2024. Japón amplió una línea de crédito por USD 154 millones para planes de reactivación. Los gobiernos de Ecuador y Japón acordaron trabajar por la seguridad y la paz mundial en el marco de su participación como miembros no permanentes del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas. Ver más, Nota referente: La Hora</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Domingo, 08 de enero 2023

<p>Código Plata, la propuesta para dar seguridad a las unidades de salud. El Comercio Ambulancias custodiadas por patrullas. Ese es uno de los seis procedimientos de seguridad del Código Plata. Se trata de la estrategia propuesta por el Gobierno para dar seguridad a las unidades de salud del Ecuador luego de los atentados armados reportados en el 2022, incluido el secuestro de personal sanitario en un hospital de Manabí. La etapa inicial del plan agrupa a 18 hospitales y centros de salud. Se ha priorizado aquellos ubicados en lugares de mayor peligrosidad o sitios de referencia para la atención de personas privadas de libertad. Ver más</p>	
<p>Regresan las balaceras y el encierro a Socio Vivienda 2. Primicias Roger Llerena, alias 'morsa' y cabecilla de la banda criminal Los Lobos, era el promotor de las balaceras en Socio Vivienda 2 en Guayaquil. Tras su asesinato, la estructura delictiva ya tiene su reemplazo. Con la salida de los militares de Socio Vivienda 2, los habitantes han regresado a la rutina de siempre: el encierro y la zozobra. Y ahora reconocen que el control criminal en la zona ya tiene reemplazo. Los moradores indican que había una relativa calma durante el último estado de excepción, en 2022, porque se intensificaron los controles policiales y militares. Ver más</p>	
<p>150 dólares cobraba un sicario por cada asesinato. Expreso Una banda delictiva detenida el pasado viernes 6 de enero en el cantón Balzar contaba con su pistolero, un menor de 16 años, quien habría estado cobrando \$ 150 por cada asesinato que cometía. El adolescente fue aprehendido junto a José Paredes, Marlon Macías, Narciso Castro, Jekson Coque, Yunguer Macías, Astolfo Herrera, Yesenia Cedeño y Alexis Leyton, quienes recibieron prisión preventiva por estar presuntamente involucrados en los delitos de posesión de armas y sustancias sujetas a fiscalización. El coronel Norman Cano, comandante policial de la Zona 5, manifestó que al parecer el menor de edad ejecutaba las muertes en Balzar y en varios cantones aledaños, recibiendo órdenes de los líderes de la estructura criminal. Ver más</p>	
<p>El primer simulacro de las seccionales se realiza en Quito. Expreso Como si fueran las elecciones. Los Miembros de las Juntas Receptoras del Voto (MJRV), observadores, delegados de los partidos, funcionarios del Consejo Nacional Electoral (CNE), militares y policías participan este domingo 8 de enero del primer simulacro de las elecciones seccionales que se realizarán el 5 febrero próximo. El ejercicio se realiza en la Universidad Salesiana, en el centro-norte de Quito. Entre los objetivos, los funcionarios del CNE deben ejecutar pruebas técnicas del Sistema Electoral de Transmisión y Publicación de Actas y Resultados. Además los técnicos deben revisar el Sistema Informático de Escrutinio y Resultados; el Sistema Integral de Seguimiento Móvil; así como el Plan de Riesgos y Contingencia durante las votaciones. Ver más</p>	
<p>Dictan prisión preventiva para dos sujetos capturados con un arsenal en el Guasmo. El Universo Un juez de Garantías Penales, Luis Tapia Chacón, dictó prisión preventiva para Kevin Alexander S. V. y Wellington Byron S. Ch. por el presunto delito de delincuencia organizada. Ambos fueron detenidos con una gran cantidad de armas y municiones de diferentes calibres en un operativo policial realizado en el sector de Unión de Bananeros, en el sur de Guayaquil. Otras personas que estaban allí lograron evadir la acción policial. Ver más</p>	
<p>Señalamientos por posibles nexos de candidatos a las próximas elecciones con organizaciones criminales y del narcotráfico generan reacciones. El Universo Que los organismos técnicos investiguen y demuestren la existencia de algún delito y que esto es parte de un show electoral son de las primeras reacciones generadas una vez asambleístas integrantes del Frente Parlamentario Anticorrupción entregaron en la Fiscalía una noticia criminis con información de posibles relaciones de organizaciones narcodelictivas y algunos de los candidatos para las elecciones seccionales del 5 de febrero próximo en Ecuador. Según la investigación realizada por el frente liderado por los asambleístas Fernando Villavicencio y Sofía Sánchez, existirían casos en Manta y Tosagua, en la provincia de Manabí; en San Lorenzo, Rioverde, Atacames y Esmeraldas, en Esmeraldas; en Sucumbios, Bolívar e incluso se nombra al legislador Ronny Aleaga por la bancada Unión por la Esperanza (UNES). Ver más</p>	
<p>¿Qué es el Consejo de Seguridad de la ONU al que Ecuador ya integra oficialmente como miembro temporal? El Universo Desde el 3 de enero, Ecuador comenzó sus funciones en el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas. La elección ecuatoriana se dio en junio del 2022 y se la designó como miembro no permanente del Consejo de Seguridad para el bienio 2023-2024. Ecuador reemplazó a México y es la cuarta vez que integra este Consejo, antes lo había hecho en 1950, 1960 y 1991. Sobre las otras tres participaciones de Ecuador en el Consejo, la Academia Nacional de Historia hace referencia en una publicación a que Ecuador "mantuvo una postura irreductible (...) que se afirmó en la fortaleza de los principios que fueron exhibidos por sus representantes ante dicho Consejo". Ver más</p>	
<p>Germán Cáceres fue ubicado por información de una fuente humana. El Comercio Ha pasado una semana desde que el exoficial Germán Cáceres, sospechoso de matar a la abogada María Belén Bernal, fue detenido en una playa de Palomino, en Colombia. Este sábado 7 de enero del 2023 se conocieron nuevos detalles de cómo se supo el paradero de Cáceres. Según las investigaciones, el sospechoso de matar a Bernal huyó de Ecuador a Colombia, el 14 de septiembre del 2022. Pasó más de tres meses en ese país. Tras ser localizado y detenido, fue trasladado a Ecuador donde enfrenta un proceso judicial por el presunto delito de femicidio. Ver más</p>	
<p>Muertes violentas crecieron 92 % en primeros días del 2023 frente al mismo lapso del año pasado. El Universo Ataques armados hacia vehículos, ejecuciones en sitios periféricos y aparición de cuerpos desmembrados en terrenos son parte de la tónica de la violencia criminal que continúa en ciertas calles y sectores de Guayaquil durante estos primeros seis días del año. En este corto lapso, desde el domingo 1 hasta este viernes 6, en Guayaquil se siguieron sumando víctimas mortales. Tan solo el último día de la semana laboral se dio el reporte de al menos cuatro personas asesinadas, incluyendo dos casos en puntos de alto movimiento vehicular y comercial. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Domingo, 08 de enero 2023

<p>Droga es encontrada en un hotel en el centro de Ambato. La Hora 83 fundas repletas de droga, una balanza, un objeto similar a un arma de fuego, pues al parecer era de juguete, y dos cuchillos se encontraron en el interior de una de las habitaciones de un hotel ubicado en el centro de Ambato. Policías del Grupo de Operaciones Motorizadas (GOM), cerca de las 23:00 del viernes 6 de enero de 2023, llegaron hasta la calle Mera y avenida 12 de Noviembre, donde hallaron los objetos ilegales. Los uniformados conocieron sobre estos objetos, gracias a la denuncia de un hombre dio la alerta. A través de la Fiscalía se gestionó rápidamente el documento que fue autorizado por un Juez para allanar el hotel. Ver más</p>	
<p>“Tipificar sirve para sancionar, no para prevenir. Reforma en penalidad por delito de extorsión o ‘vacuna’ debe ir acompañada de una política pública integral”. El Universo Pequeños comerciantes, empresarios, planteles educativos y hasta contratistas públicos integran la lista de las víctimas de una forma de extorsión que ha tomado fuerza en el territorio nacional, principalmente en las ciudades más grandes, denominada cobro de ‘vacunas’. Grupos delictivos relacionados, en muchos casos, con el narcotráfico exigen el pago periódico de una cantidad de dinero a cambio de dar una supuesta protección a la potencial víctima. En otras ocasiones estas bandas optan por la amenaza directa: si alguien no cancela lo que le exigen, entonces sufrirán un atentado que incluya el uso de explosivos. Ver más</p>	
<p>Enfrentamiento entre armados y agente de la CTE se registró en restaurante de Santa Elena. El Comercio Un asalto se registró en un restaurante ubicado en el balneario Ballenita, provincia de Santa Elena, la tarde de este viernes 6 de enero de 2023. Según un video captado por las cámaras de seguridad del local, que se publicó en redes sociales, se puede ver a dos hombres armados que entran en el restaurante y enseguida amenazan a los comensales para que les entreguen sus pertenencias. Mientras uno de los armados amenaza a los clientes con la pistola, el otro va de mesa en mesa retirando los celulares que estaban a la vista. Ver más</p>	
<p>Mujer se hacía pasar por agente fiscal y pedía hasta \$ 50.000 para ‘gestionar beneficios’ con jueces y fiscales. El Universo La Fiscalía indicó este sábado 7 que la ciudadana Wendy C. habría contactado a la conviviente de un procesado para pedir dinero a cambio de, supuestamente, conseguir su absolución en un proceso. La comunicación se habría dado a través de aplicaciones de mensajería instantánea y vía telefónica. En esos diálogos, la involucrada habría suplantado la identidad de una agente fiscal del cantón Esmeraldas e indicado que tenía una supuesta relación con jueces y otros fiscales. Solicitaba grandes sumas de dinero. Ver más</p>	
<p>Noé Salcedo salió a cita médica de cárcel de Machala y habría regresado ebrio. El Universo El menor de los hermanos Salcedo, quien estaba detenido en la la cárcel de Machala, había salido del CPL El Oro N°1 a un tratamiento médico, pero habría sido encontrado en estado etílico, según medios orenses. En junio del 2020, Noé Salcedo fue detenido en la frontera sur en posesión de 47.000 dólares que, según la Policía, no pudo justificar en ese momento. Según su defensa, el dinero que tenía Noé era producto de un préstamo bancario que recibió para apoyar a Daniel, quien había sufrido un accidente aéreo en Tumbes, Perú. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #Orellana Se realizó un simulacro del proceso electoral #cne , para garantizar la seguridad y transparencia de los ecuatorianos en su derecho al sufragio. Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador Iniciamos un nuevo periplo con valentía y convicción para enfrentar los desafíos con rumbo fijo en el servicio y lealtad a nuestro país. Somos una #ArmadaEcuatoriana #paraservir. Ver más</p>	
<p>Venezuela se ratifica como país garante para la ‘paz total’ que promueve el presidente Gustavo Petro, tras encuentro en Caracas. Semana El presidente colombiano, Gustavo Petro, y el mandatario venezolano, Nicolás Maduro, tuvieron una reunión sorpresiva en territorio venezolano en donde se trataron varios temas. Esta es el segundo encuentro entre los dos dirigentes desde que se reanudaron las relaciones bilaterales. Luego del encuentro se conocieron los siete puntos principales que se tocaron en la reunión y el número uno fue la ratificación de Venezuela como el país que ayudará al gobierno colombiano a alcanzar la ‘paz total’ que promueve el presidente Gustavo Petro. Ver más</p>	

COYUNTURA

<p>Más de 300 candidatos a prefectos y alcaldes debutarán por primera vez en un debate electoral obligatorio, con el reto de atraer el voto de los electores. El Universo Entre el 8, 14 y 15 de enero, más de 360 candidatos que aspiran a llegar a las prefecturas de 17 provincias y a 21 alcaldías debutarán por primera vez en los debates electorales obligatorios rumbo a las elecciones seccionales del 5 de febrero próximo, en las que también se votará por los siete vocales del Consejo de Participación Ciudadana y Control Social (CPCS) y por el sí o el no al referéndum de ocho preguntas de enmienda a la Constitución. Ver más</p>	
---	--



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Domingo, 08 de enero 2023

¿Cómo saber dónde voto y si formo parte de una mesa electoral en las elecciones 2023? El Comercio

Existen varios métodos para consultar el lugar de votación para los próximos comicios. Los más comunes son a través de la web del Consejo Nacional Electoral (CNE) y la aplicación móvil de la institución para las elecciones de 2023. En este mismo apartado saldrá la información en la parte inferior si es que forma parte de una junta receptora del voto. El próximo domingo 5 de febrero de 2023 los ecuatorianos deberán elegir prefectos y viceprefectos provinciales, alcaldes distritales y municipales, concejales urbanos, concejales rurales, vocales y 7 consejeros principales y suplentes del Consejo de Participación Ciudadana y Control Social (Cpccs). [Ver más](#)



Brigadas van en busca de estudiantes que han abandonado el sistema educativo. Expreso

Hasta finales de este mes de enero estará en marcha la estrategia Todos al Aula, que promueve la identificación y matrícula de niños, niñas y adolescentes para la Educación General Básica en las diferentes ofertas educativas. La estrategia contempla la identificación y focalización de potenciales estudiantes mediante la conformación de brigadas puerta a puerta, encargadas de la búsqueda de niños, niñas y adolescentes a través de visitas domiciliarias referenciales y puntos de atención focalizados. Kevin Solís, quien es parte de las brigadas en el sector de la Isla Trinitaria, comenta que su labor es ubicar a niños con rezago escolar para que puedan retomar su formación académica. "En la mayoría de los casos, los estudiantes no han podido continuar sus estudios por problemas económicos o porque viven en sectores vulnerables", dijo. [Ver más](#)



Recurso negado al FUT afianza a Richard Gómez en el Consejo Directivo del IESS. Expreso

Un juez del cantón Mejía negó la acción de protección presentada por el Frente Unitario de Trabajadores (FUT) que pretendía invalidar la presencia de Richard Gómez Lozano en el Consejo Directivo del Instituto Ecuatoriano de Seguridad Social (IESS). La central sindical ahora apunta a otros procesos paralelos que lleva a cabo para sacar a Gómez de la vocalía. La audiencia se llevó a cabo a las 15:00 del 6 de enero de 2023. Horas antes de dicha cita, la central sindical y sus filiales realizaron un pronunciamiento conjunto adelantando que para el 14 de enero de 2023 realizarán una convención nacional "para defender al IESS" y definir las fechas para las movilizaciones que prevén en rechazo al proceso que llevó a Richard Gómez a la vocalía de los afiliados del Consejo Directivo del Seguro Social. [Ver más](#)



Registro Civil atenderá en horarios extendidos por elecciones. El Comercio

El Registro Civil atenderá en horarios extendidos para que los ciudadanos puedan obtener a tiempo su cédula de identidad para ejercer su derecho al voto en las elecciones del 5 de febrero de 2023. La cédula de identidad es uno de los documentos habilitantes para votar. El artículo 12 del Código de la Democracia señala que "la calidad de electora o elector se probará por la constancia de su nombre en el registro electoral. La verificación será efectuada en la correspondiente junta receptora del voto con la presentación de la cédula de identidad, el pasaporte, o el documento de identidad consular". [Ver más](#)



635.381 jóvenes de entre 16 y 17 años están habilitados para votar facultativamente en las elecciones de febrero. El Universo

635.381 jóvenes de entre 16 a 17 años con 11 meses están habilitados para votar de manera facultativa en las elecciones del próximo 5 de febrero. Quienes deseen ejercer su derecho correctamente puede capacitarse. El Instituto de la Democracia, que es adscrito al Consejo Nacional Electoral (CNE) inició la campaña de inducción de manera presencial a la que han denominado "Voto Facultativo: Mi Voto Cuenta". [Ver más](#)



Senescyt lanza tutorial sobre el nuevo proceso de admisión a las universidades públicas. La Hora

Hasta el 12 de enero de 2023, las personas que deseen ingresar a universidades, escuelas politécnicas e institutos superiores públicos del país deberán realizar, de manera obligatoria, el Registro Nacional en la plataforma de la Senescyt. Este paso es indispensable para que las instituciones de educación superior cuenten con información oficial y consolidada de los aspirantes a participar en el nuevo proceso de admisión y puedan implementar políticas de acción afirmativa, en beneficio de poblaciones vulnerables. [Ver más](#)



El Cotopaxi emite columna de 1 000 metros. El Comercio

El volcán Cotopaxi emitió una columna de 1 000 metros sobre su cráter este sábado, informó la mañana de este 7 de enero de 2023 el Instituto Geofísico. En el mensaje en su cuenta de Twitter, el organismo señaló que se trata de una columna de vapor, gas y ceniza. En el texto, el organismo también añadió que la columna se dirige hacia el este del Cotopaxi. Hasta las 11:00 de este sábado, sin embargo, no se advertía de la posibilidad de afectación a alguna zona poblada. [Ver más](#)



Migrantes alistan viaje de regreso tras nueva política de Estados Unidos. Primicias

Decenas de migrantes, entre ellos ecuatorianos, actualmente varados en el sureño estado mexicano de Chiapas, han empezado a regresar a sus países. El ingreso a Estados Unidos se complicó para miles de migrantes latinoamericanos, luego de la ejecución de la nueva política migratoria del presidente Joe Biden. Por ello, desde el viernes 6 de enero, más de 1.000 haitianos, cubanos, venezolanos, cubanos, africanos, y ecuatorianos, se organizaron en filas en el Instituto Nacional de Migración de México. [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Domingo, 08 de enero 2023

Hijo del Chapo busca detener su extradición a Estados Unidos. Primitias

Tras 24 horas de la detención de Ovidio Guzmán, uno de los hijos del Chapo Guzmán más buscados por Estados Unidos, el estado de Sinaloa no ha logrado recuperar la calma. Luego de su captura, el hijo del Chapo Guzmán, también conocido como "El Ratón", fue trasladado al Centro Federal del Altiplano, en el Estado de México. Allí también estuvo recluso su padre, quien se fugó de esta cárcel en 2015. Ovidio Guzmán, uno de los hijos del Chapo más buscados por Estados Unidos, se mantiene bajo prisión preventiva. [Ver más](#)



OPINIÓN

Si creciera la economía mejoraría nivel de vida. El Universo

Si Ecuador crece económicamente al 2 %, y su población aumenta, ese crecimiento se convierte en empobrecimiento, delincuencia, inseguridad. ¡Estamos en el 2023! Nada de los buenos deseos expresados antes y después del 31 de diciembre de 2022 se cumplirán, si de por medio no existe la férrea determinación de cambiar monótonas realidades en el plano personal, familiar y en los ámbitos económicos nacionales e internacionales. Todo lo que se diga, se haga o se deje de hacer, si no se traduce en el mejoramiento de los niveles de vida poblacional serán únicamente argucias, declaraciones baladíes, por justificar una permanencia en el poder asida a estratégicos manejos de información. ¡Nada más! [Ver más](#)

EL UNIVERSO
El Mayor Mensaje Nacional

Por la justicia. Alfonso Espín Mosquera. La Hora

María Belén Bernal ingresó a la Escuela Superior de Policía el 11 de septiembre de 2022, lugar en que por última vez se le vio con vida. Las circunstancias de su muerte consternaron a toda la ciudadanía, pues tuvieron que pasar casi doce días, sin poder encontrarla hasta que fue hallado su cadáver en el monte Casitagua, en las cercanías de esa institución policial. El país no había vivido un suceso semejante antes. La madre de la víctima ha batallado por la verdad desde esas fechas hasta la actualidad y es inimaginable llevar el dolor y las diligencias judiciales a la vez; la indignación por la pérdida de una hija, en esas condiciones, y tener que dar la cara a los medios de comunicación. Realmente se requiere estar revestidos de una potente dosis de fortaleza para afrontar una situación semejante. [Ver más](#)



Una campaña electoral en la que los análogos se disputan el terreno digital. El Comercio

La campaña electoral se inició. Es una disputa de espacios para lograr la preferencia de los votantes. Conforme avanzan las horas, quedan menos lugares por copar, así que los candidatos muestran lo que tienen para captar los votos. A veces es tan poco, que cuesta creerlo. El filósofo canadiense Marshall McLuhan, en la década de 1950, además de crear la noción de la aldea global, tuvo claridad para evaluar los efectos de la tecnología en el funcionamiento social. Encontró patrones de acuerdo con las interfaces que utilizamos (lo auditivo, lo visual) como extensiones técnicas de los sentidos. Lo cierto es que las diferentes generaciones son hijas de los desarrollos técnicos con los que conviven y se extienden sensorialmente. [Ver más](#)

EL COMERCIO

Penalización de la temidas "Vacunas" El Universo

De enero a octubre del 2022, la Fiscalía ecuatoriana recibió 6.475 denuncias por el delito de extorsión: 1.260 fueron tentativas y 5.215 ciudadanos notificaron el delito ya consumado. No solo a negocios y viviendas llegaron panfletos o incluso individuos exigiendo dinero 'a cambio' de no agredir, matar o destruir bienes. Autoridades locales revelaron públicamente que contratistas y empleados fueron víctimas de los llamados vacunadores. Con 117 votos la Asamblea Nacional aprobó el jueves la Ley Orgánica Reformatoria a Varios Cuerpos Legales para el Fortalecimiento de las Capacidades Institucionales y la Seguridad Integral. El cuerpo legal penaliza con entre cinco y diez años de prisión, además de reparaciones económicas, el delito de extorsión o 'vacuna'. El presidente Guillermo Lasso deberá analizar para vetar o ejecutar esta ley en 30 días. [Ver más](#)



Ejecutar lo juzgado. Verónica Hernández Muñoz. El Comercio

En el caso No. 1219-22-EP/22 relacionado a la designación del presidente del Consejo de la Judicatura, la Corte Constitucional (CC) ordenó varias medidas de reparación. La cuarta indica que, recibida la terna enviada por la Corte Nacional de Justicia, el CPCYCS debía, de manera cèlere, seleccionar y designar al vocal principal del C.J. Si se considera que esta medida de reparación no ha sido cumplida: ¿qué puede hacer la CC? como en cualquier otro caso en el que haya intervenido, puede activar la fase de seguimiento. Lo hace con el objetivo de expedir todos los autos que conduzcan a la ejecución de lo decidido. [Ver más](#)



Izquierda y derecha. Mauricio Riofrío Cuadrado. El Telégrafo

Sir Winston Churchill con su proverbial visión y experiencia dejó acuñada aquella frase que, hasta hoy, se mantiene cruda y actual, "la democracia es el peor sistema político del mundo, con excepción de los demás", expresión que nos llena de incógnitas sobre la realidad política del planeta. En cualquier caso, a pesar de todas las taras que pueda tener y las trabas que pueda presentar, la democracia liberal es la única alternativa que tenemos por el momento y hay que depurarla continuamente, con la fuerza del respeto a la ley y a las personas, con convicción y desde luego con serenidad y paciencia de orfebres. [Ver más](#)



Un país normal. Vicente Alborno Guarderas. El Comercio

Hace mucho, mucho tiempo, antes de que los ingresos petroleros nos inunden y nos mareen y destruyan cualquier concepto de austeridad, lo normal era que el Ecuador tenga un superávit fiscal en los primeros trimestres del año. Después nos inundaron con un gasto público tan enorme que ni los altos precios del petróleo lo pudieron financiar y que sólo se pudo pagar endeudándonos hasta las muelas. Afortunadamente, hemos vuelto a tener superávit en los tres primeros trimestres del año. [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Domingo, 08 de enero 2023

<p>Los niños en la mira de los candidatos. Rebeca Villota. El Telégrafo Desde hace algunos días los ecuatorianos asistimos al espectáculo en que se ha convertido la campaña electoral para elegir, el próximo 5 de febrero, las autoridades seccionales. Los vemos bailando, cantando, distribuyendo cerveza, mostrando sus pectorales, acostados en camas de billetes y armas, disfrazados de médico y con grillete, entre otras escenas que nos llevan a preguntarnos si estaremos eligiendo los participantes del próximo reality show de farándula, de esos que se transmiten en la televisión local. Lo que parecería fruto de un mal sueño, es una realidad que angustia, pues uno de ellos será elegido y dirigirá nuestro destino y dinero por los próximos años. Si bien la campaña electoral se inició oficialmente a principios de año, los candidatos ya llevan meses promocionándose y poco o nada hemos escuchado sobre cómo resolverán los principales problemas que sufrimos los ecuatorianos. Ver más</p>	
<p>Sufragantes en blanco. Ruth Hidalgo. El Comercio Arrancó la campaña electoral para las autoridades locales, y los sufragantes serán bombardeados de información de todo tipo por treinta días. Lo que corresponde al ciudadano responsable, -en teoría- es informarse para conocer propuestas y planes de trabajo de los candidatos a autoridades seccionales; y así, evitar ir a votar con la mente en blanco, y terminar decidiendo ese rato, frente a las papeletas. En un mundo ideal, los electores deberían llegar a las urnas, conociendo bien a los candidatos de su preferencia. Deberían haber razonado sus propuestas, y además haber tenido la posibilidad de comparar unos planes con otros. Ver más</p>	
<p>¿Candidatos a qué? Kléber Mantilla Cisneros. La Hora El financiamiento del narcotráfico a varios candidatos de las próximas elecciones de gobiernos seccionales se vuelve un verdadero dolor de cabeza. Un ejemplo gratuito de la crisis institucional y la carencia de valores e ideologías que provocan una confusión de la distinción tradicional entre democracia y corrupción. Pero hay que preguntarse si la captura de Ovidio Guzmán, hijo del 'Chapo', en México, acarreará consecuencias y el hundimiento de alcaldías y prefecturas, sobre todo, en Manabí, Esmeraldas y Santa Elena. Es decir, en las rutas del cartel del Pacífico con la brújula desde Sinaloa en los puertos del Ecuador. Ver más</p>	

RADIO Y TELEVISIÓN

<p>Minería ilegal en Napo no cesa. Menciona a FF.AA. Teleamazonas 7-enero-2023</p>	
<p>Con la aprobación del proyecto de ley seguridad se reformaron 9 leyes. Menciona a FF.AA. Teleamazonas 7-enero-2023</p>	
<p>Reforma a la ley contra lavado de activos. Menciona a FF.AA. Teleamazonas 7-enero-2023</p>	
<p>Ecuador y Japón mejorarán la cooperación bilateral. Teleamazonas 7-enero-2023</p>	
<p>Canes contra el narcotráfico. Ecuavisa 7-enero-2023</p>	